
Y-a-t-il un pilote dans le sous-marin ?
Compte rendu de la réunion du 21 avril 2020

Toulouse, le 23 avril 2020

Voici  une des conférences téléphonée des plus surréalistes à laquelle  il  nous a été donné d’assister
depuis le début de la période de confinement.

Sur la campagne IR :

L’ensemble des OS (FO n’était pas présent) ont démontré,
au moyen des informations qu’elles avaient pu glaner çà et
là (la transmission des plannings nous est toujours refusée
par M. Perrin, ce qui lui permet allègrement de faire et de
laisser  faire  n’importe  quoi  dans le  département)  que le
présentiel était démesuré en ce début de campagne. Ainsi,
dans de nombreux SIP, après quelques heures passées à
la gestion de ce début de campagne, ce sont des missions
non  prioritaires  qui  ont  été  réalisées.  Vous  avez  dit
confinement obligatoire ? 

« Il y a des services où ça se passe bien et d’autres, moins bien. 
On va harmoniser les pratiques »

 
Une autre façon d’assumer que le sous-marin est à la dérive et que « chacun fait, fait fait, c’qui lui plaît
plaît, plaît », comme dit la chanson. 

Après une heure de débat,  voilà que celui qui,  vendredi dernier,  nous disait  qu'on
monterait en puissance progressivement pour cette campagne nous dit au final, ce
mardi, qu'il passera le message pour réduire la voilure !  

Il ressort de ce débat fastidieux sur la campagne IR que le confinement des agents
est le cadet des soucis de notre directeur et de sa cour. D’accord, on a fait déplacer
trop d’agents aujourd’hui, on verra pour ajuster demain. Nous comprenons mieux le

sort  réservé  à  notre  procédure  d’alerte  déposée  lundi  matin.  Nous  rappelons  à  
M. Perrin, si soucieux de la sauvegarde de l’économie dans ses interventions depuis plus d’un
mois, que l’arrêt de la circulation du virus est la condition préalable à la reprise de l’activité. 

Dans la discussion, un argument des plus osés a
été tenté par M. Perrin  pour tenter de justifier la
présence de tant de collègues dans les services :
«  La campagne IR est un exercice difficile, ils
en  ont  profité  pour  se  former  aux  dernières
nouveautés ».  Bien  tenté,  mais  cela  n’a
convaincu personne. Kamoulox !

À notre  question  sur  l’accueil  physique potentiel
qui fait l’objet d’une pression du ministre Darmanin
sur le directeur général (il doit être persuadé que
ce  dernier  peut  exercer  davantage  de  pression 
sur ces fainéants d’agents des Finances publiques
!), M. Perrin a répondu : « Aujourd’hui, il n ‘y a pas
d’accueil  physique prévu,  après,  on fera ce que

décide le directeur général. ».  Ne s’agissant pas d’un point  de détail  en matière sanitaire,  il  va falloir
rapidement que Jérôme et Gérald accordent leurs violons !
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La direction nous a appris que 16 ordinateurs neufs sur les 37 prévus (soit environ deux par SIP allaient
être livrés en fin de semaine et cela devrait donc permettre de maintenir 16 collègues de plus à la maison
(enfin, nous y veillerons).

Santé des agents : 

La CGT est intervenue pour exposer qu’un collègue avait manifestement réintégré les services
après avoir été arrêté pour contagion au Covid : le dispositif comporte donc quelques « trous dans la
raquette » qui ne sont pas à prendre à la légère. Nous ne pouvons évidemment nous satisfaire de savoir
que les agents ont éventuellement pu ne pas répondre à un appel ou un mail du médecin de prévention. Il
est  de la  responsabilité  de  l’administration,  du responsable  de service  de l’agent,  de  ne  pas laisser
reprendre  un  collègue  si  le  médecin  de  prévention  n’a  pas  donné  d’accord  formel  (nous  suggérons
d’ailleurs qu’il soit écrit et visé par la direction, afin d’éliminer tout doute). Pour être tout à fait complet, un
rappel sur la procédure a été transmise dès le lendemain à ce sujet par la direction. À suivre ...

« La doctrine de la DG n’a pas changé en matière de masques, donc il n’y
pas de dotation supplémentaire pour les agents qui prennent les 

transports en commun »

La CGT a rappelé sa position concernant le NRP : retrait du plan Darmanin, pas question pour
nous de nous lancer dans le « il vaudrait mieux ceci ou cela ». Nous
avons  donc  demandé  à  M.  Perrin  d’assumer  ses  responsabilités  et
d’écrire  clairement  aux  agents  ce  qu’il  veut  leur  imposer  ou  pas  en
matière  de  « réformes »  dès  cette  année.  Il  est  indispensable  que
chaque agent puisse faire le choix d’une mutation éventuelle, en toute
connaissance de cause. Il s’est engagé à le faire ...

« je ne vais pas rappeler aux cadres de ne pas mettre la pression.
 C’est évident ! »

La réunion s’est conclue par un débat sur la perspective du déconfinement.  À vrai dire, on a par instant
crus être branché sur BFM TV, tant le champ lexical du « probable » était à l’honneur : « on envisage ... on
pourrait … on va … la situation pourrait ».

Le déconfinement, rien n’empêche d’y réfléchir, mais à cet instant, nombre de propositions concrètes qui
ont été faites pour, dès maintenant, assurer la santé des agents n’ont toujours pas été mises en œuvre
(par exemple, il nous est remonté que le passage en télétravail de la comptabilité via l’application DDR3
serait toujours « à l’étude », alors que dans le département voisin des Hautes- Pyrénées, cela est en place
depuis trois semaines ! Quid des restaurants administratifs ? « On ne sait pas » !

« Le 11 mai, on ne repartira pas à 100 à l’heure »

Question mystère : la CGT a dénoncé des pressions qui s’exercent « amicalement » sur certains cadres A
pour reprendre le travail de manière plus conséquente, alors qu’ils sont en ASA pour garde d’enfant. La
réponse est dans un cadre de couleur ...

Dernière minute :

Dans les  SIE,  le  traitement  des « avisirs » (mises à  jour  des  créations  et  cessations  d'entreprises  ) va
devenir prioritaire dès cette  semaine. Cette mission deviendrait soudainement urgente ? Trop de monde
dans les SIE en ce moment ? En tous cas, la direction s’est bien gardée d’aborder ceci dans la
discussion… 

  Jeu gratuit 
M. Perrin , suivez

les flèches ...


